

LA CUARTA
TRANSFORMACIÓN**Darío
Celis**

@dariocelise



Larrea se cae y Arrigunaga va por Banamex



Javier Arrigunaga

ATENCIÓN CON EL curso que está tomando el proceso de venta de Banamex, donde el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** parece estar empeñado en descarriarlo.

Esta semana y particularmente hoy va ser un día determinante, pues si el Senado aprueba la iniciativa de la Ley Minera sin moverle una coma de que como le llegó de Diputados, la oferta de **Germán Larrea** se caerá.

Desde la semana pasada su equipo negociador empezó a ajustar el esquema financiero, donde el empresario dueño del Grupo México

ya no llevaría la voz cantante y su lugar lo tomarían terceros.

Se habla de que **Javier Arrigunaga**, que precisamente fue contratado por Larrea para que lo asesorara, junto con el ex secretario de Hacienda, **Pedro Aspe**, continuaría adelante en las negociaciones con Citi.

El también ex director de Banamex estaría acompañado por el grupo de **Roberto Hernández** y **Alfredo Harp**, más otros inversionistas, incluido Larrea en menor medida, que buscarían adquirir un 20% del grupo.

La compra la harían vía una Oferta Pública Inicial en la que Citi, que preside **Jane Fraser**, mantendría otro 20% y el restante 60% se flotaría en el mercado bursátil.

El entorno para Larrea se ha complicado más de la cuenta y cada día que pasa parecería que la relación con la 4T se le enrarece más, no solo por la Ley Minera que pone en duda la viabilidad de sus negocios a futuro.

El primer impacto de ese potencial cambio se dio en el crédito de 5 mil millones de dólares que obtuvo a principios de año para asegurar la compra, financiamiento que está garantizado por Grupo México.

Otro factor de riesgo se está viendo en sus concesiones ferroviarias, donde la Secretaría de Marina, que capitanea el almirante **José Rafael Ojeda Durán**, quiere revertirle la concesión a Ferrosur.

En aras de garantizarse el proyecto del Canal Interoceánico, López Obrador no tiene empacho en quitarle parte de la vía férrea que conecta a Salina Cruz, en Oaxaca, desde un punto de Veracruz.

Larrea se cayó del pedestal a donde nadie se explica cómo que fue que llegó, dado que era, junto con **Claudio X. González**, **Alejandro Ramírez**, **Alberto Bailleres** y **Eduardo Tricio**, los que operaron al interior del Consejo Mexicano de Negocios para evitar que ganara la elección de 2018.



TODO APUNTA A que hoy se volverá a aprobar en *fast-track* la minuta que viene de la Cámara de Diputados de la iniciativa de la nueva Ley Minera. Ayer por la tarde la senadora del Partido del Trabajo, **Geovanna del Carmen Bañuelos**, presidenta de la Comisión de Minería y Desarrollo Regional, solicitó al presidente de la mesa directiva, el morenista **Alejandro Armenta**, convocar para este martes a las 11 de la mañana a una reunión extraordinaria a los miembros de esa comisión y la de Estudios Legislativos Segunda, que encabeza el también morenista **Rafael Espino**, para la presentación, discusión y aprobación de la iniciativa. De aprobarse en los mismos términos, como ordenó **Andrés Manuel López Obrador** hace una semana, este día se habrá consumado el golpe al sector privado agrupado en la Cámara Minera de México, presidida por **Jaime Gutiérrez**, que el jueves pasado fue presionada para que firmara el documento aceptando los cambios, cosa que no hizo. No se descartan amparos de Frisco de **Carlos Slim**, Peñoles de **Alejandro Baillères** y Grupo México de **Germán Larrea**, así como denuncias de violación al T-MEC por parte de Canadá, el principal inversor en minería. Los empresarios del sector y los inversionistas se dicen engañados por el gobierno de la 4T, pues les hicieron creer que habría un análisis en el que los incluirían.

Jaime
Gutiérrez

LA CHINA NUCTECH y las mexicanas Cruant y LTP Global Software, el consorcio que pujó por el último contrato para proveer tecnología de rayos X en las aduanas que opera la Secretaría de la Defensa Nacional, promovió ahora una queja en un Tribunal Colegiado, el 22 en Materia Administrativa, contra el Juzgado 8 de la CdMx, que les negó el amparo contra el fallo que la dependencia que comanda **Luis Crescencio Sandoval** emitió a favor de la estadounidense Rapiscan, a la que pretende adjudicar un contrato de 11 mil 630 millones de pesos, oferta que tuvo un sobreprecio de más de 2 mil millones respecto de la de Nuctech, que dirige aquí **Zhiqiang Cheng**. Este asunto guarda una estrecha relación con lo resuelto por la Suprema Corte hace exactamente una semana, respecto de la inconstitucionalidad de la incorporación de la Guardia Nacional a las

Zhiqiang
Cheng

Fuerzas Armadas, dado que el argumento del proyecto del ministro **Juan Luis González Alcántara Carrancá** es esencialmente idéntico: que según el Artículo 129 Constitucional, en tiempos de paz, el Ejército sólo puede ejercer funciones que tengan una exacta conexión con la disciplina militar, lo que no comprendería licitar material para aduanas.

CRÉDITO REAL ESTÁ entrando a la recta final de su reestructura financiera en un tiempo récord: casi ocho meses. En ese periodo la sofom que dirige **Felipe Guelfi** ha pagado, entre acreedores garantizados y no garantizados, alrededor de 37 mil millones de pesos. Ahora mismo se están juntando las firmas de las mayorías para iniciar los trámites de un concurso mercantil. Hay todavía algunos inconformes, como el gobierno de Kuwait, al que se le deben unos 10 millones de dólares vía el fondo inglés London Forfaiting. Con el apoyo del afamado abogado **Gerardo Ramírez Ornelas** intentó un juicio ejecutivo mercantil, pero contravenía el *Chapter 11* que los mismos bonistas habían promovido, por lo cual se tuvo que desistir.

LOS QUE TAMBIÉN se desistieron de acciones legales, solo que en el caso de Unifin, fueron el Infonavit que dirige **Carlos Martínez**, Citibanamex que encabeza **Manuel Romo** y Santander que comanda **Felipe García Ascencio**. Habían impugnado la venta de esta plataforma semisumergible Frida, de la que le di cuenta la semana pasada. La acción fue para que la empresa bursátil que lleva **Sergio Camacho** mostrara información adicional que demostrara que la transacción se estaba realizando con base en reglas de mercado. Frida la está adquiriendo Grupo Value de **Carlos Bremer** en 55 millones de dólares. Unifin deberá ahora empezar a operar de lleno y generar nuevos flujos con esa entrada de capital.

TAMBIÉN EL PROCESO que va caminando bien es el concurso mercantil de Landsteiner Scientific. La semana pasada la farmacéutica de **Miguel Granados** presentó al conciliador, **Gerardo Sierra**, la propuesta de reestructura financiera para que la conozcan los acreedores. La elaboró su asesor Zimma Consulting, de **Arseny Lepivka**. El laboratorio debe cerca de 90 millones de dólares. Los principales prestamistas son el Bancomext, de **Luis Antonio Ramírez**, que tiene en garantía una planta que fabrica tabletas, y los bancos privados que tienen la hipoteca de la fábrica de inyectables y donde Northgate Credit Fund, que manejan **Oscar Alvarado** y **Muricio del Moral**, lleva mano.



HOY SE VENCÍA el plazo legal para que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes designara al síndico de Interjet, que preside **Alejandro del Valle**. Sin embargo la dependencia que encabeza **Jorge Nuño** pidió una prórroga que ahora vence exactamente el próximo martes. Es increíble que ni siquiera una decisión tan puntual pueda tomar el gobierno de la 4T.



Jorge
Nuño